

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIU DADE LA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Juésves 29.—La Dedicacion de S. Miguel.
Viérnes 30.—S. Jerónimo doctor y fundador.
Sábado 1.—La Dedicacion de la Santa Iglesia
Catedral y el Sto. Angel Custodio del
reino de España.

Cultos

Juésves 29.—La Misa y oficio divino son de
la Dedicacion de San Miguel Arcangel, con
rito doble 2 clase color blanco.

La Oracion de 40 horas continua en la Ca-
tedral se espone S. D. M. á las 6 de la tarde
y se reserva á las 7 y media.

En San Miguel, se diran varias misas reza-
das y á las 10 y cuarto la fiesta en honor del
Titular. Al anochecer rosario y terminacion
de la Novena.

Viérnes 30.—La Misa y oficio divino son
de San Gerónimo confesor y doctor, con rito
doble, color blanco.

La Oracion de 40 horas concluye en la Ca-
tedral.

Sábado 1.—La Misa y oficio divino son del
Santo Angel Custodio del Reino de España,
con rito doble 2 clase, color blanco, haciendo
conmemoracion de San Remigio obispo y
confesor.

La Oracion de 40 horas comienza en la Pa-
rroquia del Rosario.

En San Agustin, despues del Rosario, Feli-
cizacion Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

LAS CLASES OBRERAS.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de
María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos
del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen,
y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que anime las rela-
ciones entre patronos y obreros el verdadero espíritu cris-
tiano.

PROPÓSITO.

Orar y dedicarse á promover el bien de los obreros.

Recomendaciones de este mes, para el centro local de
Ciudadela:

1.^a Las necesidades especiales de Menorea.

2.^a Una obra católica.

3.^a Varias necesidades particulares y accion de gracias
al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Septiembre y
dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indul-
gencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 15, Santa Catalina de Génova.

" 29, San Miguel Arcángel.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplica-
cion de sufragios por las almas de tres asociados, que fa-
licieron durante el mes de Septiembre.

A. M. D. G.

DESDE LONDRES

Refuerzos á Cuba, Filipinas y Puerto Rico.—Pri-
meras expediciones á Manila.—Comentarios
justificados.—Fuerzas á Honolulu.—El «Ore-
gón» y el «Iowa».—Violación del armisticio?

El general Miles ha manifestado que
serán enviados á Cuba 50.000 yanquis pa-
ra destinarlos á guarnición de la Isla.

Según las noticias que se reciben de los

Estados Unidos, los planes del Gobierno
norteamericano respecto á Filipinas y
Puerto Rico son destinar 20.000 yanquis
á guarnicionar el Archipiélago, y 14.000
á guarnición de la pequeña Antilla.

El general Corbin, que es secretario mi-
litar del presidente Mac Kinley, y que es-
tá encargado estos dias de despachar los
asuntos de guerra, ha teleografiado á San
Francisco de California para que se prepa-
ren las primeras expediciones de tropas
que han de ir á Manila.

Parece que éstas se compondrán de
5.000 ó 6.000 hombres, yendo más tarde
otras.

No se verificará la marcha de estas tro-
pas hasta que se coloquen en San Francis-
co las provisiones y municiones necesarias
y se ultimen además todos los detalles re-
lativos al transporte. Sin embargo, se cree
que todo esto será cosa de poco tiempo,
pues se dará gran actividad á los neces-
arios trabajos.

En inmediata expedición sólo se com-
pondrá de un regimiento, no siendo de
mayores proporciones para evitar que se
retarden demasiado los primeros refuerzos.

Es objeto de comentarios que se activen
en los Estados Unidos los preparativos de
refuerzos y que sean éstos de considera-
ción, porque ambas cosas se compaganan
mal con los últimos informes recibidos de
Filipinas, según los cuales la actitud de
los tagalos es ya tranquila y casi hasta
de sumisión.

El Gobierno de los Estados Unidos in-
siste en que, efectivamente, las impresio-
nes no pueden ser más tranquilizadoras,
como lo demuestran las últimas noticias
del general yanqui Otis, á juzgar por las
cuales no son de temer nuevas complica-
ciones, pues ha llegado á una inteligencia
con Aguinaldo; pero nada de esto deten-
drá, ni menos hará desistir de ellos, los
preparativos de refuerzos, por no tener
otro objetivo que disponerlo todo para la
ocupacion de Luzón.

Los aprestos militares del Gobierno de
los Estados Unidos tienen aún más radio
de acción, pues además de todos los re-
fuerzos que dejó consignados, piensa en-
viar 4.000 hombres á Honolulu.

El «Oregon» y el «Iowa» zarparán de
Nueva York el 27 del mes actual, con di-
rección á Manila, donde llegarán el 4 de
Enero con parte de las tropas norteamer-
icanas.

Tiene el Gobierno yanqui la intención
de que marchen lo más pronto posible á
Manila los primeros 5.000 hombres, con
objeto de que la presencia de ellos en el
Archipiélago sirva para apoyar la deman-
da de los yanquis que forman parte de la
comisión de París.

Personas inteligentes en la materia en-
tenden que el envío de estos refuerzos
constituye por parte de los Estados Uni-
dos una violación del armisticio concer-
tado.

Una hipótesis razonada.—Los prisioneros españo-
les de Filipinas.—Manila, Cavite y otras po-
blaciones.

Otros informes dicen que el envío de
refuerzos á Manila obedece al deseo del
Gobierno de los Estados Unidos de afian-
zar la influencia americana en Filipinas y
tener á raya á los alemanes, que no han
ocultado sus miras ambiciosas respecto de
aquel Archipiélago.

Recíbense noticias de la situación de
los prisioneros españoles en el Archipiéla-
go, que no puede ser más inquietante.

Son aflictivos los permores acerca del
estado de los prisioneros de Malabón, Ca-
vite, San Isidro y Macabebe.

Sobre caracter de todo y tenerlos some-
tidos á los más rudos trabajos, principal-
mente en el movimiento de tierras para
fortificaciones y construcción de carrete-
ras, la escasisima y mala alimentación, el
hacinamiento y las malas condiciones en
que se les tienen hacen desarrollarse las
epidemias, pereciendo diariamente gran
número de prisioneros.

Once mil hombres de los capitulados
en Manila acampan en las iglesias y otros
edificios públicos, y en la ciudad que ofre-
ce un espacio insuficiente, habitando en
ella además muchos españoles y estando
acuartelada en su recinto también la guar-
nición americana.

A esto hay que añadir la suciedad de
la población, lo cual hace que aumente
mucho la fiebre tifoidea.

Igual ó peor es la situación de Cavite,
donde los españoles prisioneros de los ta-
galos están faltos por completo de las co-
sas más necesarias para la vida.

Como se ve no puede ser mas triste la
situacion de los prisioneros, y justifica los
clmores que entre ellos salen contra su
actual estado.

REVISTA AGRÍCOLA.

Decía yo en otra ocasión que España, dadas las condiciones de su suelo y su clima, se hallaba en condiciones de producir mucho más de lo que produce sólo con mejorar el procedimiento de las labores y los útiles de labranza y con la aplicación inteligente de los abonos minerales combi- nándolos con el estiércol.

Para convencerse de esta verdad no hay más que ver los rendimientos que, por ejemplo, en trigo obtenemos nosotros en nuestras mejores tierras y los que obtienen Inglaterra, Bélgica, Alemania y Francia, países que en condiciones de suelo y clima ninguno supera a España, sino que por el contrario, algunos de ellos se encuentran menos favorecidos que nosotros.

Aquí rara vez, y eso en los mejores años, obtenemos en tierras de primera y con los abonos que suelen usarse treinta simientes, mientras que en dichos países hay grandes agricultores que alcanzan frecuentemente hasta sesenta.

Si hacemos la comparación en términos generales, ó sea relacionando el rendimiento medio de la cosecha de trigo con el que obtienen dichos países, la verdad que siento al principio aparece más evidente.

Según las estadísticas más autorizadas, Inglaterra obtiene un rendimiento medio de 27 hectolitros de trigo por hectarea, Bélgica 25, Alemania 20, Francia 17, y en España nos consideramos muy felices cuando alcanzamos 8!

España, bien cultivada, debe producir, no sólo lo bastante para su consumo en pan y en carnes, sino que puede disponer además de gran sobrante para convertirse en exportadora de ambas materias.

No soy de los que creen que en un abrir y cerrar de ojos van los agricultores a desechan sus rutinas, á convencerse de sus errores y á cambiar por completo de procedimientos, entrando resueltamente por las vías del progreso. Esta será labor muy ruda y que exigirá largo tiempo de predicación y de enseñanza por los resultados de repetidas experiencias.

Me fijo en primer término en los cereales, porque sin duda alguna el cultivo de éstos y el de la viña son los que más interesan á la mayor parte de los agricultores españoles y porque ellos también representan la principal fuente de riqueza de nuestro país. Cuando las cosechas de cereales y de vino son buenas y los precios de venta remuneradores, el bienestar y desahogo de los productores repercute en todos los ramos de la actividad humana; la industria y el comercio reciben en seguida también un gran beneficio por la prosperidad emanada de los rendimientos del suelo.

Hay, pues, que buscar sin descanso los medios de aumentar la producción obteniendo de la tierra con poco gasto el mayor rendimiento posible.

El problema no es nuevo y en muchas partes lo han resuelto, llegando con un cultivo inteligente, con el empleo de aparatos y de abonos á producir el hectolitro de trigo á 7 y 8 pesetas, incluidos todos los gastos.

Nosotros podemos y debemos realizar el mismo milagro empleando iguales procedimientos y desechando rutinas y preocupaciones, casi todas éstas fundadas en la ignorancia.

Antes de aceptarse los arados de vertederas se dijo que en nuestro país no tenían aplicación; después se vió que esto era un error, y al experimentar sus ventajas fueron utilizándose, habiéndose ya generalizado su uso en Castilla, Cataluña, la Mancha y en parte de Extremadura y Aragón.

Con la máquina sembradora ocurre lo mismo. En nuestro terreno se dice no se puede emplear. Muchos labradores castellanos la han ensayado y están satisfechísimos, como que han visto, aparte de las ventajas de colocar mejor la semilla, que solo en un año la economía de simiente ha cubierto los gastos de adquisición de la máquina, y este resultado lo han obtenido labradores de cinco pares de labranza.

Respecto de los abonos minerales estamos aun en el a. b. c., como suele decirse, sobre todo en su aplicación al cultivo de cereales, pues en horticultura se emplean ya con gran éxito en las provincias de Levante.

Esos abonos no dan resultado, no sirven para nuestro país, requieren otros terrenos y otros climas, se oye decir á casi todo el mundo, y aun hay gentes que afirman haberlos empleado obteniendo resultados negativos, cosa que no dudo, pero dudo sí, y mucho, de que ese empleo ó ensayo se haya hecho con inteligencia, analizando antes la tierra para ver qué clase de abonos y en qué cantidad le hacían falta para alimentar á las plantas que había de producir.

Algunos tal vez supondrán que soy un apóstol de los abonos químicos, de esos intransigentes que opinan, ó al menos dicen, que debe proscribirse el empleo del estiércol y de todo otro abono, empleando solo para alimentar las plantas materias minerales.

Quien tal suponga se equivoca; no soy partidario más que de aquello que la experiencia demuestra que es bueno, y hasta ahora lo bueno es la combinación de abonos naturales y animales con los abonos químicos, pero empleando estos prudentemente y con conocimiento de lo que se hace.

Sobre materia tan interesante he de escribir con frecuencia, indicando, según los ensayos de sabios y prácticos eminentes, la manera de emplear esos abonos y cómo conviene adquirirlos para evitar los fraudes del comercio de mala fe, que por desgracia abundan.

(Continuará).

Telegramas.

Madrid 23.—El Corresponsal del periódico neoyorkino *The World* en Santiago de Cuba, que se había distinguido siempre por su odio á España, ha mandado una correspondencia á su periódico, cuyos principales párrafos son los siguientes:

«Me avergüenzo de mis cartas y artículos publicados en ese periódico al iniciarse la guerra entre España y los Estados Unidos.

El entusiasmo que sentía por la causa de los cubanos se ha convertido en desprecio, por ser la raza más haragana, ladrones é inciviles del universo.

El cubano no conoce los sentimientos de humanidad, y es inferior al café en su íntimo trato.

He hablado con más de 600 cubanos residentes aquí, en Santiago, y todos ellos me

han demostrado su ingratitud hácia los Estados-Unidos.

Para ello dicen con la mayor naturalidad que nada tienen que agradecer á los norteamericanos.

El corresponsal añade que los cubanos son incapaces de administrarse.

Cita el ejemplo de un ex-cabecilla á quien se encomendó un cargo en la Administración de Hacienda de Santiago, y á las veinticuatro horas se alzó con los fondos que tenía en su poder.

—Telegrafian de Gibraltar que ha llegado el yancht alemán en que viajan los emperadores de Alemania.

La colonia alemana y las autoridades salieron á recibirles á alta mar, y resultó que los emperadores se habían quedado en Venecia.

El buque permanecerá unos días en Gibraltar, saliendo después para Venecia á recoger á los soberanos.

—Confírmase que el Gobierno italiano ha dirigido una enérgica nota al presidente de la República de Colombia amenazándole con tomar las medidas que sean necesarias para la defensa de los intereses italianos.

En Colombia reina gran excitación.

Puerto-Rico.—Pueden darse por terminadas las tareas de las comisiones yankee y española. Dicese que los norteamericanos, después de alguna discusión, accedieron á que España se lleve los cañones y demás material de guerra existente en las antiguas fortalezas.

—Se ha acordado que al embarcarse en Cuba los soldados se entregue á cada uno traje de invierno y que se habiliten locales para los enfermos, que se cree ascenderán á cerca de 20.000.

Uno de los edificios destinados y donde podrán tener cabida unos tres mil enfermos será el de Riofrio.

—La insurrección tagala se propaga rápidamente en la isla de Luzon.

—Pekin.—Dicese que ha fallecido el Emperador de China y que se ha anunciado por edicto que se transfería el poder á la Emperatriz viuda.

Habana.—En el 1.º de Septiembre había en toda la isla 20.000 enfermos, de ellos 7.800 en la capital. En su mayoría los pacientes están atacados de paludismo, anemia y disenteria y por término medio ocurren en los hospitales de la Habana unas 20 defunciones diarias.

—Insístese en afirmar que en cuanto se firme la paz estallará la crisis.

—Paris.—Confírmase que las potencias celebrarán en Octubre próximo una conferencia internacional para adoptar enérgicas medidas contra los anarquistas.

—El Banco de Inglaterra ha elevado sus descuentos al 3 por 100.

—Han llegado, procedentes de Santander los marinos señores Cervera, Eulate, Díaz Moreu, Arderius, Concas, Magaz y otros. Esperábanles en la estación el ministro de Marina, varios jefes de la Armada y el gobernador civil señor Aguilera.

El público que ocupaba el andén hizo un recibimiento respetuoso á los marinos.

—El general Agustí ha hecho algunas declaraciones, aunque no referentes á las causas de su relevo.

«Ya antes de mi llegada á Manila—ha dicho—pude enterarme de que ardía en guerra toda Cebú. Al encargarme del mando pude apreciar que la situación era grave. Esto no obstante, adopté mis medidas, hice cuanto pude y abrigaba la seguridad de que la insurrección terminaría si no estallaba la guerra con los Estados-Unidos.

Así lo manifesté al Gobierno, y la contestación del señor Moret fué alentarme en mi empresa, dándome las mayores seguridades de que nuestras relaciones con los Estados Unidos eran cordiales y no había, por consiguiente peligro de una guerra.

Mi campaña fué desarrollándose de un modo satisfactorio, hasta que se rompieron las hostilidades con los norteamericanos y la escuadra de Dewey hizo astillas los barcos españoles en Cavite.

No es cierto que yo pensara en rendirme ni una sola vez; habría resistido hasta el último momento, y eso que la situación era gravísima, porque después de Cavite la insurrección tomó altos vuelos, gracias al auxilio que le prestaban los norteamericanos.

Todos los peninsulares y los indígenas fieles á España añhelaban la aparición de la escuadra del contralmirante Cámara para ver si se podía alcanzar el desquite de la acción de Cavite.»

El general Agustí ha dicho también que no asistió á ninguna de las juntas que celebraron las autoridades, ni dió tampoco á estas consejo alguno.

«La rendición de Manila—ha terminado diciendo—vino por causas especiales. Lo único que puedo decir es que como soldado y como español he cumplido con mi deber y que tengo la conciencia muy tranquila.»

Gacetilla.

Fallecimiento.—En la madrugada del lunes último falleció en esta, víctima de aguda enfermedad la hermana Josefina Sor Elisa Gonzalez y Ergüellas á los veinte y dos años de edad. Contaba siete de Religiosa y era natural de Piélagos, provincia de Oviedo.

Hacia pocos meses que se hallaba en esta residencia, cuando el Señor ha querido llamarla á sí para premiar sus virtudes. Recibió con gran fervor los Santos Sacramentos, esperando con ansia unirse con su amado esposo en los vínculos de la más ardiente caridad á la que había consagrado su vida por entero desde los primeros albores de su juventud, y habránse visto colimadas sus esperanzas. Así piadosamente lo creemos.

Por lo que, no osando penetrar en los inescrutables juicios de Dios, solo confiados en su infinita misericordia, al dar por tan sensible pérdida el más sentido pésame á la R. Comunidad de Siervas de San José, podríamos exclamar para su consuelo. O glorioso Santo, otra de vuestras Siervas habrá escalado el cielo desde el lecho.

Cambio de tiempo.—El domingo pasado sobre las doce de la mañana dejáronse sentir en esta ciudad algunos truenos, dando, por desgracia, una chispa eléctrica en la estación telegráfica mientras el encargado de ella acababa de recibir un despacho. Resultó el Sr. Llorens con una de sus manos algo chamusqueada, quedando la máquina inutilizada desde aquel momento. Sentimos el percance.

Desgracia.—Parece que la semana pasada mientras se dirigía el pailebot «Los Amigos» de esta matrícula desde un puerto de Italia á Marsella, tuvo la mala suerte de dar contra unas peñas. La tripulación se salvó con una lancha, acudiendo al lugar del suceso un guarda costa y dos laudes.

Segun, nuestros informes, parece que el pailebot aún podrá salvarse.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Palma (Mallorca) el M. I. Sr. D. José Vidal, canónigo de la Metropolitana de Burgos.

Subastas.—El día 12 de Octubre tendrán lugar varias subastas de suministros militares para las Factorías de Mahon.

Exámenes.—El lunes se dieron principio en el Instituto de 2.ª enseñanza de Mahon á los exámenes de ingreso.

Visita.—Recomendamos á nuestros lectores la hermosa Visita á Nuestra Señora del Cármen que acaba de arreglar nuestro amigo el Rdo. D. Miguel Pons Gorrias, Beneficiado de la S. I. C. de Menorca. Lleva dicho trabajo la censura eclesiástica, y se vende en casa del autor, á 10 céntimos ejemplar, calle de Santa Clara, n.º 8. Ciudadela.



A las seis de la mañana de hoy, ha fallecido en esta ciudad, á consecuencia de aguda y corta dolencia, el M. I. Sr. Maestrescuela de esta Santa Catedral, D. Antonio Comellas y Catalá. Ayer recibió los santos Sacramentos con edificante fervor, administrándole el santísimo Viático el M. I. Sr. Dean, acompañado de todo el clero residente en la referida Santa Iglesia. La conducción del cadáver á su última morada se ha verificado en la tarde de hoy, revistiendo este lúgubre acto la solemnidad que se acostumbra desplegar en semejantes casos. En otro número, Dios mediante, publicaremos algunos datos biográficos del ilustre finado.

Reciban sus señores hermanos y en especial su sobrino, nuestro amigo Dr. Comellas, y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame y rogamus á nuestros piadosos lectores se dignen tener presente en sus oraciones el alma del finado. (Q. E. P. D.)

Sabemos que habiéndose teleografiado á nuestro Exmo. Prelado en la mañana de ayer que el M. I. Sr. Maestrescuela de esta Santa Iglesia Catedral había recibido los Santos Sacramentos y que seguía en estado gravísimo, contestó por la tarde S. E. Ilma. expresando el sentimiento que le había producido la inesperada noticia de la enfermedad de dicho Señor, cuyo alivio deseaba, y que le encomendaba á Dios y le bendecía.

Un valiente.—El pasado domingo por la tarde, mientras la procesión de N. Sra. de los Dolores pasaba por la plaza del Borne, un sujeto, al parecer forastero, cruzaba la misma plaza, con ademán resuelto, una mirada altiva, como quien dice: aquí estoy yo; y por supuesto que no se dignó descubrirse.

Sería sin duda algun sprit-fort pur sang.

Día de Retiro.—Mañana se practicará el «Día de retiro», en la Iglesia de San Agustín, efectuándose los actos acostumbrados á las 5 y

media y nueve y media de la mañana, y á las tres de la tarde.

Lluvias.—Estos días han caído en esta Ciudad y su término varios chubascos que han refrescado notablemente la temperatura.

Procesion.—El domingo por la tarde, terminados los divinos oficios, salió de la Santa Iglesia Catedral piadosa procesion en honor de Nuestra Señora de los Dolores, cuya hermosa imagen era llevada en andas por cuatro seminaristas. Recorrió aquella algunas calles cantándose la Corona y asistiendo á tan hermoso acto al Ilmo. Cabildo, Rdo. Clero, y fieles devotos de la Virgen. Como no ignoran nuestros lectores, celébrase cada año dicha procesion por habernos librado Dios Nuestro Señor de desgracias personales en el ciclón y pedrisco que descargó sobre Ciudadela y su término el día 26 de Setiembre del año 1885. Seamos siempre agradecidos con Dios y El nos colmará de bendiciones.

Pailebots.—Procedente de Barcelona entró ayer en nuestro puerto «El Balear». El velero «San Antonio» quedó despachado el domingo para Argel, no habiéndose aún hecho á la mar á causa del tiempo. Van con dicha embarcación algunos pasajeros que emigran por falta de trabajo.

El astrónomo Escolástico para los días que restan del actual mes ha publicado los siguientes pronósticos:

Ya del 27 al 29 se producen cambios repentinos de ascenso hasta llegar la columna mercurial á 24° c. á esta elevación de temperatura, se suceden tronadas lineales que determinan lluvias de carácter torrencial y frío impropio de la estación.

Las provincias donde más se dejarán sentir alternativamente estos cambios, serán: Guadalajara, Madrid, Segovia, Soría, Valladolid, Palencia, Salamanca, Burgos, Logroño, Leon y N. de Zaragoza.

Y al llegar el 30 el plenilunio, cuenta con 1 h. 44'. Aquí podemos decir que empieza el otoño. La influencia de las borrascas de los mares del N. llegan hasta nosotros por la parte septentrional de Europa y cambiando el régimen anterior se establece constancia de viento N.

Oratorio de San Francisco de Sales de Ciudadela.

PROGRAMA PARA EL NUEVO CURSO.

Desde primero Octubre próximo las horas de clase para las Escuelas diurnas serán: Por la mañana de 8 y media á 11 y media. Por la tarde de 2 á 4.

La enseñanza será la más completa posible, pues comprenderá las asignaturas de Doctrina Cristiana, Lectura, Escritura, Aritmética, Urbanidad, Historia Sagrada, Geografía, é Historia de España.

Las clases de solfeo tendrán lugar de 11 y media á 12 y media de la mañana.

Desde el Lunes 3 de Octubre hasta el 30 de Abril inclusive, queda abierta la Escuela nocturna de 7 á 8 y media para los jóvenes obreros.

Todas las clases serán gratuitas para los niños y jóvenes verdaderamente pobres; más los pudientes ó medianamente acomodados, deberán abonar dos ó cuatro reales vellón por pago de Maestros y demás gastos, por no contarse con otros recursos que la Divina Providencia, y algunas limosnas de caritativos protectores.

El Oratorio festivo volverá á abrirse el próximo Domingo día 2, con Misa rezada y Rosario á las diez de la mañana, cánticos, plática doctrinal lista y recreos. Por la tarde de 1 á 2 Catecismo de la Doctrina Cristiana, y después bendición con el Santísimo, recreos ó paseos, funciones dramáticas, ó academias literarias musicales.

Ciudadela 24 de Setiembre de 1898.

El director interino, FEDERICO PAREJA Pbro.

ANUNCIOS.

D. MIGUEL SINTES MERCADAL Teniente 2.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la Alcaldía de Ciudadela.

Hago saber. Que á tenor de lo dispuesto en el art.º 28 de la vigente ley de Reemplazos, todos los mozos, cualquiera que sea su estado y condicion al cumplir la edad de 18 años están obligados á pedir su inscripcion en las listas del Ayuntamiento, en cuya jurisdiccion residan sus padres ó tutores.

En su virtud queda abierto en la Secretaria de este Ayuntamiento el Registro de los mozos que han de ser inscritos para el reemplazo de 1898.

Y para que llegue á noticia de los interesados se publica el presente en Ciudadela á 25 de Septiembre de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintes.*

Confitería de Estéban L. Sastre

PLAZUELA DEL ROSARIO.—CIUDADELA

Se acaban de recibir los siguientes artículos:

Aceitunas sevillanas en barrilitos de cristal de 1/2 litro, de 1 litro y á granel.

Aceitunas rellenas en botes de cristal.

Variantes, Pepinitos y cebollitas en botes cristal.

Quesos de Holanda, Salchichon de Vich y Mostaza Louit Frères.

Garbanzos del Saucó y mantequilla salada de vacas.

Anchoas de Cadaqués en botes cristal y á granel.

Paquetes de Purés de garbanzos, habas, habichuelas, lentejas y guisantes verdes y amarillos.

Tapioca Indígena y Bloch.

Harina lacteada y leche condensada.

Latas conservas de alcachofas, espárragos, guisantes, tomates al natural, pasta de tomates y pimientos de varias marcas.

Latas conservas de peras, ciruelas y melocotones de Aragon en almibar.

Latas conservas de atun, bonito, merluza y besugo en escabeche tomate y aceite.

Latas Conserva de Langosta, Langostinos, Calamares y Salmon Americano del país.

Latas de sardinas en tomate y aceite de varias marcas.

Latas de perdices asadas y jámon.

Botes de frutas de América en almiba y Piña al natural.

Perlas de Nizam, Trufas, Grosse de Perigord y Champignons de Paris.

Licores, vinos, champagne, vermouth, ron, coñac y ginebra de varias marcas.

Bizcochos de la acreditada casa Viñas y C.ª

Chocolates Colonial, Amatller, Desayuno pa-sien y napolitanos.

Hachas y cirios de varios tamaños y precios.

Bujías esteáricas, perforadas, transparentes, de coche y rizadas de varios colores y de gran lujo.

Azúcar de pastilla, blanca, lustre y morena.

Confituras y falcas de Manzanas, peras, ciruelas y membrillos.

Todo á precios económicos.

Farmacia para vender.

Por trasladar su dueño la residencia á Barcelona, se vende la acreditada farmacia de R. Fuxá.

Informes R. Fuxá calle del Rosario n.º 6 Ciudadela de Menorca.

PARA VENDER

La herencia de D. Rafael Farnés tiene para vender una porción de terreno lindante con la playa de Santandria, cosa de 9 cuarteras sembrado con su hermoso huerto, casa de recreo, hortalés y una porción de edificios. Para informes dirigirse á D. Miguel Sintes Febrer y D. Tomás Preto Preto.

ACTOS DEL CULTO RELIGIOSO

QUE SE CELEBRARÁN EN LA

Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, Capilla Parroquial de la Catedral de esta Diócesis, durante el mes de Octubre del presente año 1898.

Todos los dias á las seis menos cuarto, se celebrará el santo Sacrificio de la Misa, leyéndose algunos puntos de meditación con intermedios de armonium.

A las seis menos cuarto de la tarde, se pondrá de manifiesto á nuestro soberano Señor, rezándose acto continuo la estacion mayor y haciéndose despues el ejercicio propio del mes.

Terminados los anteriores actos se cantará el Santísimo Rosario con Salve solemne: ocupará seguidamente todos los dias la sagrada cátedra del Espíritu Santo el Rdo. D. German Ubeda, Misionero Apostólico y Capellan de honor del Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Se finalizará con la bendición dada con el Señor Sacramentado.

A. M. D. G. E. B. V. M.

Nota. Los domingos y fiestas la Misa de las seis menos cuarto se dirá á las ocho y media. Las personas que quieran que se aplique á su intencion el santo Sacrificio de la Misa ó el santo Rosario sirvanse avisar al encargado de esta iglesia y dar para ello la correspondiente limosna.

Subasta.

El dia 1.º de Octubre próximo, de 11 á 12 de la mañana se venderá en pública subasta la casa n.º 16 de la Calle del Beato Ramon, cuyo remate tendrá lugar en la casa n.º 22 de la Plaza de la Libertad.—Informará D. José Juaneda Pons.

Para vender.

Lo está la casa n.º 7 de la Calle de los Celosos.

Para alquilar.

Lo están las casas n.ºs 17 y 23 de la Calle de Isabel 2.ª La casa n.º 7 de la calle del Notario Quintana antes Carniceria y la casa n.º 19 de la calle de San Francisco, todas en esta ciudad.

Informará D. José Juaneda Pons, Plaza de la Libertad n.º 22.

PARA VENDER.

Lo están las fincas siguientes:

Un hortal situado en el caminito del Cementerio, de 41 áreas 4 centiareas.

Otro situado en el camino de Binipati de 29 areas 58 centiareas.

Una porcion de terreno situada en el camino Viejo, de 1 hectárea 97 areas 48 centiareas.

Otra situada el camino de las Capelletas de 79 áreas 20 centiareas.

Otra en el camino de Algayarens de 40 areas 18 centiareas.

Informará el notario Sr. Anglada.